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L e  t é l é t h o n  :  U n e  g r a n d e  h i s t o i r e

EDITO
P A R  M M E  B A R T H É L É M Y

R É D A C T R I C E  E N  C H E F

Une équipe élargie et voi là un
journal encore plus sympa !

Vous y découvriez la r ichesse de la
Lozère et du col lège Saint Pr ivat .

Et  peut être même que,  pour
certains ,  i l  fera naitre des envies de

lecture. !
Bonne lecture !  

 
Erratum :  Emma Delor est déléguée

de 3C et non Emma Génier comme
annoncé dans le précédent

numério .

Logo : Quentin Haumesser
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c d i @ s a i n t p r i v a t m e n d e . f r

D i r e c t e u r  d e  l a
p u b l i c a t i o n

M .  B o n h o m m e
R é d a c t r i c e  e n  c h e f

M m e  B a r t h é l é m y
 

T o u t  c e  q u e  v o u s  a v e z  t o u j o u r s
v o u l u  s a v o i r  s u r  A l i

Découvrez le portrait  d 'Al i  Ferhat par Mathi lde Pipard en
p.2

L a  b ê t e  d u
G é v a u d a n  

La Bête du Gévaudan est un
animal légendaire qui  a fait  une
centaine de vict imes dans la
région du Gévaudan - p .9



Au total : 2600 kg de
nourriture jetée chaque

année soit 2 girafes !

Le lundi 6 décembre était le jour de la Saint
Nicolas, une fête traditionnelle toujours très
populaire en Allemagne. A cette occasion,
les élèves de la classe bilangue allemand 6e
ont reçu des cartes de vœux venues de
Celle, une ville qui se situe au nord de
l’Allemagne.
Cet échange se fait avec des
correspondants allemands. 

Ces élèves sont en 7ème, l’équivalent des
5eme car le Français ne s' apprend qu’à
partir de la 5 ème. 

MEILLEURS VOEUX
DE CELLE
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UN DIAGNOSTIC DU
GASPILLAGE ALIMENTAIRE

6,3g de pain 
7.3g d’entrée
60.6g de plat
15.7g de dessert

A chaque repas, en moyenne et
par plateau, sont jetés : 

Soit presque 90g par plateau. Il
faut noter que ce chiffre est en
dessous de la moyenne nationale
qui est de 135 g par élève.

P A R  A N O U C K  E T  C A P U C I N E  T O U R N A D R E

Vous avez tous remarqué que ces dernières semaines, nous vous
avons fait trier vos déchets alimentaires, pour avoir une idée de ce que
nous gaspillons environ par jour, par semaine et par an. Voici les
résultats de nos analyses :

Mais, si nous rapportons ces chiffre
à 200 demi pensionnaires qui
prennent 4 repas par semaine, 36
semaines par an, cela revient à  :

180 kg de pain
= 2 Saint
Bernard
210 kg
d'entrée  = 98
pandas roux
1750 kg de plat
= 18 cochons
charcutiers

452 kg de
dessert = 3
autruches

P A R  A Y M E R I C  B A R E S  B R U L E

L E S  É L È V E S  E T  L E U R S  C A R T E S

TOUT CE QUE VOUS AVEZ TOUJOURS VOULU SAVOIR
SUR ALI P A R  M A T H I L D E  P I P A R D

On se pose tous des questions à propos du collège, des surveillants, des professeurs ….. J’ai percé l’un de ces secrets. J'ai
eu la chance d’interroger Ali, un des surveillants les plus populaires de notre collège. 

Ali a vu le jour à Mende en 1970 ( je vous épargne le calcul :
Ali a 52 ans). Durant son enfance il fut élève dans notre
collège, à Saint Privat. Ses parents sont nés en Algérie.
Pendant la guerre, ils sont allés combattre pour la France
(on appelait ces soldats des supplétifs ). 
Cette année, cela fera 20 ans que Ali travaille au collège. Il a
commencé à y travailler en 2002 ce qui fait de lui un des
plus anciens du collège. 

Au départ, il était chargé de l’internat qui se situait dans les
combles de notre établissement (je précise que aujourd’hui
l’internat est au lycée Notre Dame). Puis Ali commença à
surveiller l’étude qui se trouvait à l'emplacement du CDI
actuel, puis elle fut en salle de théâtre et enfin à son poste
actuel. Ali aime son travail mais ce qu’il préfère ce sont les
relations qu’il entretient avec les élèves.
En dehors du collège, il s’occupe de sa famille, il a deux
enfants et pratique son sport favori.

Ali pratique la course à pied qui est une de ses passions. Il
participe à des compétitions et est monté de nombreuses
fois sur le podium. Vous ne le saviez sûrement pas mais,
tous les jours, nous côtoyons un athlète au collège ! 

Je remercie Ali pour sa participation ainsi que sa
coopération dans cet article . 
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SEMAINE SKI POUR LES CINQUIÈMES  

Au programme une première séance en ski classique
(semelle avec “ anti recul “, écailles).
- La première partie de la séance s’est déroulée en
quatre ateliers pour découvrir les bases du ski de fond :
chasse neige, pas tournant, poussée simultanée, pas
classique.
-la deuxième partie les élèves sont partis faire une
balade/randonnée répartis selon leur niveau.

Lors de la deuxième séance, les élèves les plus aguerris
ont découvert le skating (semelle lisse).
- La première partie de la séance s’est déroulée en
quatre ateliers pour approfondir les bases présentées
la veille et découvrir le skating.
-La deuxième partie de la séance les élèves ont dû
parcourir 1km; 2km ou 3 km selon leurs envies et ils
pouvaient faire les boucles en questions plusieurs fois. 

L’objectif : que les élèves de la classe parcourent le plus
de kilomètres.

Le lundi 17 janvier, les élèves de cinquième ont fini les cours à 11h05 pour aller manger au self. Ils sont
partis à midi direction la Baraque des Bouviers.

P A R  C A P U C I N E  T O U R N A D R E

POUR LES 5A
70 KM

POUR LES 5B
116KM

POUR LES 5C
109KM

Le troisième jour, les élèves ont fait une course
d’orientation. Ils étaient répartis par groupe de trois ou
quatre. Ils devaient trouver 10 balises. Le temps était
très venteux et des congères sont apparues sur la piste
des Champs Elysée et au col de la Croix du Bas. Une
superbe journée malgré les conditions.
Le dernier jour les élèves ont participé à deux courses :
-la première un départ “mass start”: tous les
concurrents partent en même temps.
- la deuxième “une poursuite”: départ toutes les cinq
secondes en fonction des résultats de la “mass start”.
Ce fut une très agréable semaine de ski ; tous les
élèves de cinquième savent désormais skier !!

Histoire : Le col des Trois Sœurs

Le col des Trois Sœurs a été le théâtre d’une tragique histoire. Un hiver trois sœurs

de la Panouse (l’une travaille à la Baraque des Bouviers, l’autre à la Baraque de Bor

et la troisième à la Baraque de la Motte) reviennent tardivement d’un bal à la

Villedieu. Elles se laissent surprendre par une tempête de neige ; elles s’égarent et

périssent ensevelies dans la neige. Le lendemain, avertis de leur disparition, les

hommes du village partent à leur recherche. Ils retrouvent les 3 sœurs mortes.

Depuis le col porte leur nom.
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LE SKI CLUB MARGERIDE 
P A R  A N O U C K  T O U R N A D R E

Le Ski Club Margeride Lozère est né en 2014 de la fusion de trois clubs de ski nordique lozériens : le
Ski Club Margeride (Grandrieu), le Ski Club Terre-de-Randon (Laubert) et le SNAT Langogne. Il
fonctionne toujours aujourd'hui sur la base de ces trois sections.

Le Ski Club Margeride propose différentes activités en
fonction de la saison et des conditions météorologiques: s’il
y a de la neige ce sera ski, en été se sera plutôt du trail, du
VTT, du tir, du skake (ski roue tout terrain) ou bien du ski
roue 
Les entraînements se font le mercredi après-midi de 14h à
16h15. Les lieux varient en fonction de l’activité du jour.

Au collège Saint Privat, il existe l’Académie des sports ski
où 8 jeunes évolues dans cette discipline. Leur
entraînement se déroule le vendredi après-midi une
semaine sur deux. Claude Rocher entraîneur de Ski Club
Margeride intervient aussi le vendredi à l’Académie des
sports. Chaque jeune possède une licence au Ski Club
Margeride, sans celle-ci, ils ne pourraient pas faire partie
de l’académie des sports ski.
Le ski club Margeride et le collège sont en partenariat. Les
quelques jeunes les plus aguerris du club font partie du
pôle compétition.

 Le nombre d’adhérent au ski club est de l’ordre de 50
personnes ce qui représente un petit club sportif. Le club
propose des activités variées tout au long de l’année et
pendant les vacances scolaires. Le club arrive à proposer
toutes ces activités grâce au soutien financier des
différents partenaires: le Conseil Départemental, le Conseil
Régional, le collège St Privat,...

Le ski club est un petit club lozérien où nous nous
entendons tous très bien. Les encadrants sont tous très
sympathiques. Le club propose différentes activités toutes
plus variées les unes que les autres en fonction des
saisons. 

Nom : Leverdez

Prénom : Brice

Date de naissance : 9 avril 1986

Lieu de naissance : La Garenne-Colombes (Hauts-de-Seine)

Sport : Biathlon (ski de fond et tir à la carabine)                                                                     

BRICE LEVERDEZ
P A R  A . T .  E T  E . C .F I C H E  D ' I D E N T I T É

Brice Leverdez est un joueur de badminton français.

Petit aperçu de son palmarès:

C H A M P I O N N A T A N N É E R A N G

Championnats du monde 2018 9e

2021Championnats d'Europe 5e

Championnats d'Europe 2018 3e

Les membres du club



Beaucoup de gens aiment les étoiles filantes, mais finalement, d’où viennent-elles ?
Pour commencer, comment qualifier une étoile filante ?
Une étoile filante est un phénomène se produisant lors de l’entrée d’un corps céleste appelé météore dans l’atmosphère
terrestre. La traînée lumineuse vient de la vaporisation du météore et de l’ionisation de l’air (action consistant à ajouter
ou enlever des charges à un atome ou une molécule électriquement neutre). Le météore laisse donc une traînée de gaz
chaude, lumineuse et ionisée s’appelant plasma, causée par la compression de l’atmosphère devant le météore.
Donc, une étoile filante est une poussière entièrement vaporisée avant d’atteindre le sol alors que le météore produit de
la lumière sur son passage, à l’entrée de l’atmosphère.

Maintenant, revenons à notre sujet de départ : comment sont faites les pluies d’étoiles filantes et d’où viennent-elles ?
En fait c’est très simple : chaque année, la terre passe dans l’orbite d’une comète, et cela périodiquement. Donc, cela
veut dire qu’une grande quantité de poussière cométaire va se déposer dans l’atmosphère terrestre, et provoquer des
averses d’étoiles filantes, venant de comètes ou de simples poussières. Pour conclure, les pluies d’étoiles filantes viennent
soit de poussières cométaires, soit de météores entrant dans l’atmosphère.

F É V R I E R  2 0 2 2
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P A R  T R I S T A N  K A M A R Z I N EL'ACTU SCIENCE
D’où viennent les pluies d’étoiles filantes ?

Le Dakar se passe en Arabie Saoudite. Le départ était le
1er janvier pour le prologue qui sert à déterminer les

places de départ pour le jour j. Le parcours : de Ha'il à
Jeddah en passant par la capitale Riyadh (étape repos).

Petit point sur les catégories : en tout premier il y a les moto dont les Malle moto
(où les pilotes font tout eux-mêmes), ensuite les quads, les voitures, les prototypes
légers (genre de buggy unique que l’on ne peut pas acheter dans le commerce),
les SSV (Buggy), les camions spectaculaires, les “classics” (voitures, camions
anciens) et enfin, les open (“le reste”).
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L'ACTU SPORTS MÉCANIQUES :  LE DAKAR
P A R  L U C A S  B O N H O M M E

Le Dakar est magnifique sur les paysages, sur les batailles. Jusqu'à la
dernière étape, le classement n'était pas sûr en moto. En voiture la bataille
Nasser al-Attiyah / Sébastien Loeb, alsacien : 2ème semaine magique ! Les
quads, avec la victoire d’Alexandre Giroud. En camion les Kamaz
(constructeur) gagnent souvent et pour la 2ème fois avec Dmitry Sotnikov.
En classic, victoire de Serge Mogno avec son Land cruiser model hdj80

Un pilote : Adrien Van Beveren 
Il termine 4éme de ce Dakar plein de péripéties mais cela donne le
charme au Dakar. Durant la course, petit problème : il n’a plus de
roadbook à l’étape 8, kilomètre 65 mais il sauve les murs et finit en 9éme
position de l’étape. Il a tout de même gagné 4 fois le Enduropale du
Touquet. 

Classic

Prototype Léger
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LES BIENFAITS DE LA LECTURE
P A R  E V A  D O S  S A N T O S  M A T E U S
I L L U S T R A T I O N  :  L I L O U  D U R A N D

- La lecture vous permet une meilleure connaissance de la
langue : dans vos lectures, vous pouvez découvrir de
nouveaux mots (petit conseil: si vous ne connaissez pas le
sens d’un mot, n’hésitez pas à le chercher) et à avoir une
meilleure orthographe (à force de lire un mot, on
enregistre son orthographe).

-La lecture vous permet aussi de vous cultiver : en vous
présentant, dans les œuvres, des périodes historiques, des
lieux, des découvertes scientifiques, des actualités…

-La lecture vous permet de développer votre imaginaire :
en lisant vous trouverez de nombreux récits inspirants qui
pourront notamment vous influencer et vous inspirer dans
vos écritures; par exemple les rédactions que nous devons
faire. Ou vous pourrez simplement rêver et inventer des
histoires dans votre tête.

La lecture est une action que nous effectuons tous les jours, en lisant les documents
distribués par les professeurs, en lisant les affiches dans la rue, en lisant un roman
et en lisant ce journal.
En France, le taux d'alphabétisation est de 99%. L’alphabétisation, c’est le fait de
savoir lire et écrire.

P O U R  V O U S  I N C I T E R  À  L I R E ,  J E  V A I S
V O U S  P A R L E R  D E S  B I E N F A I T S  D E  L A
L E C T U R E  :

-La lecture vous permet de diminuer votre stress, la
lecture doit avant tout être quelque chose d’agréable à
faire en inspirant, en créant un moment calme, en
diminuant votre stress, en choisissant des livres qui vous
plaisent.

-La lecture vous permet de faire travailler son cerveau
notamment la mémoire, en lisant notre cerveau est
stimulé. Pour lutter contre le vieillissement de notre
cerveau, nous devons le faire fonctionner, par exemple en
lisant un livre. C’est comme un muscle : plus on le fait
fonctionner, plus il est fortifié.

J’ai écrit cet article pour donner, au moins à une personne,
l’envie de lire. N’oubliez pas qu’il existe plusieurs types de
lecture (romans, périodique…) et plusieurs genres
(fantastique, science-fiction…). 

Si vous vous voulez des conseils et des propositions de
lecture, allez au CDI!

SURTOUT 

Lisez quelque chose
qui vous plaît!
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100% POTTERHEAD 
P A R  E L I S A B E T H  P A N T E L

Quand on vous dit : lunettes rondes, cicatrice, Nimbus 2000, vous pensez...
Vous pensez forcément (et c’est obligatoire) à Harry Potter
et ses deux acolytes Ron et Hermione ! Tous les trois vivent
des aventures hors du commun durant sept films, dans une
des plus grandes écoles de magie du monde des sorciers,
Poudlard. Mais ce n'est pas toujours facile pour leur
première année par exemple (Harry Potter à l’école des

sorciers) où Hermione leur a sauvé la vie. 

A part toutes ces bonnes choses, pour lesquelles nous
rêvons tous d’être à sa place, il y a quelques bémols là
dedans et c’est bien entendu “Celui-dont-on-ne-ne-doit-pas-
prononcer-le-nom” ou “Vous-savez-qui”. Tout le monde a
peur de prononcer son nom, même les Mangemorts
(adeptes de ”Vous-savez-qui”) ! 
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La saga est loin de manquer de
monde, en plus de nos trois héros
de la grandiose maison de
Gryffondor, il y a Drago Malefoy de
l'emblématique maison de
Serpentard, Cédric Diggory de la
magnifique maison de Poufsouffle,
ainsi que Luna Lovegood de la
merveilleuse maison de Serdaigle
et bien d’autres personnages
encore !

Traduction : “Ne jamais chatouiller un dragon dormant “.
Allez comprendre pourquoi !

“Draco Dormiens Nunquam Titillandus”

La devise de l’école est

En sortant des détails et en allant dans le commerce, il y
a tous les livres de la saga ainsi que “L’enfant maudit”
(dix-neuf ans après Harry Potter), "La bibliothèque de
Poudlard" et “Les animaux fantastiques” (soixante-dix
ans avant Harry Potter, avec Dumbledore proche de ses
quarante-cinq ans). Norbert Dragonneau, bien plus jeune,
est le héros des deux livres et aussi un ancien élève de
Poufsouffle. Ces livres existent également en films (sauf
La bibliothèque de Poudlard). On trouve aussi de
nombreux objets comme : la Carte du maraudeur, le
Nimbus 2000 ou l’Eclair de feu, les tenues de Quidditch…
C’est VRAIMENT un film conseillé ! 

Un nouveau film? 
Il y a des rumeurs qui circulent: 
Certains disent qu’un nouveau film de la grande saga
sortira dans les salles de cinéma. D’autres disent qu’il va
y avoir les retrouvailles de tous les acteurs du moins, une
bonne partie ! 
La deuxième hypothèse est vraie, par contre, pour la
première rien n’est certifié. En ce qui concerne les
retrouvailles, le titre est Harry Potter: les retrouvailles

ou Harry Potter : retour à Poudlard.

Gryffondor Serpentard Poufsouffle Serdaigle
Courage, bravoure,
détermination, hardiesse,
courtoisie.

Ambition, ruse,
détermination, ingéniosité.

 Goût du travail, patience,
sincérité, justice,
gentillesse, loyauté. 

Intelligence, sagesse,
logique, réflexion.

Harry Potter
Hermione Granger

Ronald Weasley 

Draco Malefoy 
 Marcus Flint 

 Vincent Crabbe

Cédric Diggory 
 Hannah Abbot 

 Susan Bones

Luna Lovegood 
 Cho Chang 

 Pénélope
Deauclaire 



Students need to listen to
instructions while watching the
actions of the teacher, could they
remember all the steps in English?
Could they help each other to
succeed? Did they need to try a few
times before getting something they
were happy with? Yes, yes, and yes.
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Students were pushed into more complex situations requiring more independent work, communicating with each
other, delegating tasks, leadership, self-management, decision making and taking responsibility for their learning.
Ideally La Filière Internationale will put autonomy into practice!

NOVEMBER AND DECEMBER
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Taking advantage of her American contacts, the
Filiere Internationale asked her father to record his
voice talking about his military experience

Larry Ottesen : He is 67
years old. He joined the
Navy at age 18.

MAKING DECORATIONS

Trying new things takes confidence and patience, don’t
panic!

BOOK PROJECT
EXCHANGE 2NDE/5EME
Here was an incredible chance to collaborate with
creative minds. Students from 2nde wrote and
designed their books to give to 5ème and the
reverse happened for 5ème. Writing a book for
someone else really motivated the classes. In this
project the students had to think about who the
audience was, what content would be appropriate
and make the deadline. Of course having feedback
from the other class was a big factor in motivation.
To finish they wrote each other what they thought of
their books with a book report.

3ÈME MADE AND WROTE THEIR OWN CHRISTMAS STORIES. 

COMIC STRIPS
4ème happens to have
some very serious
drawers. Some
students are also
obsessed with Marvel.
Why not make their
own comic strips?

GAMES AND FUN FOR THE
HOLIDAYS
What better way to feel like
participating and learning more
vocabulary than playing Bingo,
hangman, word searches, fallen
phrases, charades, or crossword
puzzles? No one notices that they are
learning correct spelling and
pronunciation. It’s a fun way to get
ahead!
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LA BÊTE DU GÉVAUDAN P A R  L I L I A  L O U I S
P H O T O S  :  G U É R I N  V E Y R U N E S

 Selon les témoignages écrits, les mandats des évêques du
Roi de France ou encore certains actes d’état civil
mentionnant la bête (voir ci dessous), il semblerait que oui : 

La Bête du Gévaudan est un animal légendaire qui a fait une centaine de
victimes dans la région du Gévaudan

La première personne attaquée est une femme vivant à
Langogne en juin 1764. Quelques jours plus tard, une
adolescente est tuée, c’est la première victime de la Bête
du Gévaudan. 
Pendant trois ans les attaques se multiplient dans les
villages tels que Saint-Etienne-de-Lugdares, Puylaurent,
Cheylard l'Evêque, Arzenc de Randon, Rocles,Thorts,
Choisinet. La bête est décrite comme un animal plus gros
qu'un loup, une bête fantastique, de la taille d’un veau ou
d’un âne, la gueule béante et le poil rougeâtre.

LA BÊTE DU GÉVAUDAN A-T-ELLE VRAIMENT EXISTÉ ?

L'HISTOIRE

Acte d’état civil – Mairie du Malzieu
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« Ce aujourd’hui onze février 1765 a été

enterrée Marie Jean Rousset de Mialanettes

en cette paroisse, âgée d’environ douze ans

qui avait été en partie dévorée le neuf du

présent par une bête anthropophage qui

ravage ce pays depuis plus de trois mois »

Suite à ça tout le pays est bouleversé, de nombreux loups sont tués. Le roi envoie son louvetier à la recherche de la
bête, celui-ci échoue, il ne reviendra jamais au château. 
Mais la bête disparaît de la région de Langogne pour apparaître du côté de Saint Chély et d’Aumont.
Il faut attendre juin 1767 pour que les attaques cessent lorsque Jean Chastel, un excellent chasseur de la Margeride, tue
la bête. 
Au final la bête tua ou attaqua entre 88 et 124 personnes 

EXPLORE GAME : MENDE AU COEUR DU MYSTÈRE
"Partez à l’aventure, sur la piste de la Bête du Gévaudan. Menez l’enquête dans le dédale des ruelles sombres de
Mende. Agissez maintenant, avant que la créature ne fasse d’autres victimes."
Toute votre aventure se déroule dans Mende et durera, avec l'aide de la tablette que vous vous procurerez à l'Office
de Tourisme, environ 2 heures.

Sculpture

Saint Chély Aumont Aubrac
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L’ASSOCIATION TAKH ET LES CHEVAUX
DE PRZEWALSKI P A R  G U I L L E M E T T E  C O S T E S  M A R R E

Les chevaux de Przewalski s'étaient éteints en 1970 en
Mongolie et seuls ceux qui se trouvaient dans les zoos ont
survécu jusqu'en 1990. On a ensuite amené 11 chevaux de
divers zoos européens au Villaret dans le parc national
des Cévennes où ils se sont habitués aux conditions de vie
difficiles. En 2004 et 2005, 22 chevaux de Przewalski ont
été transportés dans un parc à l’ouest de la Mongolie.
Aujourd’hui on peut encore en voir au Villaret (causse
Méjean).

L'association Takh, créée en 1990, est une association pour la préservation des
chevaux de Przewalski. 

D'où vient cette idée d’introduire les chevaux sur le

causse Méjean ?

En 1970 il n’y en avait plus dans la nature, il n’en restait que
dans les zoos. Dans les années 80, 90, les gens se sont dit
qu’il fallait les réintroduire dans leurs pays d’origine : en
Mongolie, en Chine, en Russie. Plutôt que d’en prendre
dans des zoos et de les mettre directement en Mongolie
nous avons pensé les mettre en milieu naturel et leur
apprendre à vivre dans des milieux sauvages. Nous avons
cherché des endroits avec des steppes comme il y a en
Mongolie; c’est pour ça que l'on a choisi le causse Méjean.
Au Villaret sur le causse Méjean, ils sont arrivés en 1993 .

L'HISTOIRE
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INTERVIEW DE …. Florian Drouard : coordinateur scientifique de la réintroduction
des chevaux de Przewalski de l'association Takh .

Les chevaux de Prewalski sur le Causse

Pouvez-vous nous parler plus des chevaux de

Przewalski ?

Le cheval de Przewalski est le dernier cheval sauvage au
monde, il y a deux espèces de chevaux, le cheval de
Przewalski et le cheval domestique.  C’est un cheval qui
historiquement vient de l'Asie centrale (de la Mongolie
jusqu’en Ukraine). Il a été découvert en 1880 et a disparu
en 1970 dans la nature. C'est un petit cheval d'un mètre
trente au garrot qui fait environ 300 kilos. Il a un museau
blanc, une crinière courte et droite et une queue pas très
touffue.
Sur le site du Villaret, il y en a 32.

Comment reconnaissez-vous les chevaux ?

Ils n’ont pas de puce ni de tatouage. On les reconnaît aux
caractéristiques physiques : certains ont des zébrures sur
le bas des jambes, on connaît aussi leur couleur, il y en a
qui ont la crinière qui tombe et d’autres non. Après il y a ce
que l'on appelle des épis, c‘est comme ceux qu'on a dans
les cheveux mais il les ont au dessus et au dessous des
yeux; par exemple, celui qui en a deux, c’est Wolga.

Comment vous occupez vous des chevaux ? Combien

de personnes travaillent ici ?

Les chevaux s'occupent d’eux tout seul, nous ce qu’on fait
c’est qu’on leur apporte de l’eau. Vu que l'on est sur le
causse Méjean, il n’y a pas d’eau, donc on a créé deux
lavognes, des trous dans le sol qui récupèrent l’eau de
pluie. On leur donne aussi un peu de pierre à sel car ils
manquent un peu de minéraux et de sel. Sinon, on les
observe, voit s’ils ont des “bobos”, on intervient peu, on
laisse faire la nature. Ce sont vraiment des chevaux qui
sont libres sur le terrain. Chez Takh on est six dont une
personne qui travaille à Arles.  

Pour voir les chevaux

Les chevaux sont parfois visibles depuis la clôture mais
l'enclos faisant 400 ha, il est possible qu'ils soient
installés derrière un relief, invisibles alors des visiteurs.
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Le dauphin d'Hector, dauphin de Nouvelle-Zélande ou dauphin à front blanc est une espèce de mammifère de l'ordre
des cétacés. La sous-espèce maui, le dauphin de Maui, est en danger critique d'extinction, ne comptant plus qu'entre
48 et 69 individus.
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Faites vous des visites du site ?

Oui, on fait des visites, depuis deux ans dans l’enclos. On fait
des visites de deux heures pour des groupes de dix
personnes, qui sont plutôt grand public et des visites de trois
quatre heures où on ne prend que quelques personnes qui
peuvent nous suivre pendant qu’on va faire ce qui s'appelle
le suivi scientifique de tous les chevaux. On regarde leurs
positions et la composition des groupes, et on regarde s' il y
a des soucis de santé .   

Combien y a t’ il de chevaux en Mongolie et où se

trouvent-ils?

En Mongolie il y en a à peu près 800 sur 30 projets. Sur
notre projet, en Mongolie, il y a 122 chevaux exactement .
On les a réintroduits dans l‘ouest, dans la région des
grands lacs. La région s’appelle Zafran .

Les chevaux de Prewalski sur le CausseL'association Takh

C'est une ONG internationale basée en France et reconnue
officiellement en Mongolie qui mène un projet de
conservation du cheval de Przewalski.
Le centre est ouvert :
- en accès libre du mardi au dimanche de 9 h à 20 h
- avec un accueil du mardi au dimanche de 14 h à 19 h

On dit que ces chevaux remontent à la préhistoire ; est-

ce vrai ?

En France il y a eu des études scientifiques qui ont vu que
l'ADN des os de chevaux préhistoriques n’était pas le même
que celui des chevaux de Przewalski. Cela serait plutôt un
cousin du cheval préhistorique.

D'où vient le nom Takh ?

Takh, c’est le nom Mongol pour cheval de Przewalski ; en
vrai ça se dit “tarr” ou “taris” au pluriel, en francisé, ça fait
Takh. Ca veut aussi dire “esprit” en Mongol.

Nom scientifique : Cephalorhynchus hectori

Statut de conservation : En danger (En diminution)

Poids : 50 kg (Adulte)                                                                        

Niveau trophique : Carnivore 

Classification supérieure : Cephalorhynchus

Sous-classe : Theria                                                              

LES DAUPHINS MAUI
P A R  A N O U C K  T O U R N A D R E

Le nombre de dauphin Maui a brutalement chuté de 90% depuis 1970. 
S’ils étaient encore près de 2000 à fendre les vagues de la mer de Tasman avant 1970, leur nombre a brutalement
chuté de 90%. Pile au moment où les filets maillants et la pêche au chalut ont fait leur apparition. Ce n’est
évidemment pas une coïncidence. Pour les scientifiques, 95% des décès non naturels du cétacé sont imputables à la
pêche accidentelle. Les dauphins s’enchevêtrent dans les filets et ne parvenant à se libérer, ils se noient. Cela
représente environ cinq dauphins tués par an, un taux plus de 75 fois supérieur à ce que leur population peut
supporter. D’autant que leur reproduction est particulièrement lente. Une femelle donne naissance à un petit tous les
deux à quatre ans.

https://www.google.com/search?sa=X&bih=657&biw=1366&hl=fr&q=dauphin+d%27hector+nom+scientifique&stick=H4sIAAAAAAAAAOPgE-LUz9U3MDItzE3XMs5OttJPyszPyU-v1M8vSk_MyyzOjU_OSSwuzkzLTE4syczPsypOzkzNKwHxFfISc1MXsSqmJJYWZGTmKaSoZ6Qml-QXKeTl5yrAlRWWpgIAZ3lh4WYAAAA&ved=2ahUKEwjR3JjvwZP1AhWR3YUKHbOaDsMQ6BMoAHoECBIQAg
https://www.google.com/search?sa=X&bih=657&biw=1366&hl=fr&q=dauphin+d%27hector+statut+de+conservation&stick=H4sIAAAAAAAAAOPgE-LUz9U3MDItzE3XMs9OttJPyszPyU-v1M8vSk_MyyzOjU_OSSwuzkzLTE4syczPs0rOzytOLSoDcxSKSxJLSosXsaqnJJYWZGTmKaSoZ6Qml-QXQWRKFFJSFZA1AABeUTbLcAAAAA&ved=2ahUKEwjR3JjvwZP1AhWR3YUKHbOaDsMQ6BMoAHoECBwQAg
https://www.google.com/search?sa=X&bih=657&biw=1366&hl=fr&q=dauphin+d%27hector+poids&stick=H4sIAAAAAAAAAOPgE-LUz9U3MDItzE3X0shOttJPyszPyU-v1M8vSk_MyyzOjU_OSSwuzkzLTE4syczPs8oF8haxiqUklhZkZOYppKhnpCaX5BcpFORnphQDAPbjm61QAAAA&ved=2ahUKEwjR3JjvwZP1AhWR3YUKHbOaDsMQ6BMoAHoECB8QAg
https://www.google.com/search?sa=X&bih=657&biw=1366&hl=fr&q=dauphin+d%27hector+niveau+trophique&stick=H4sIAAAAAAAAAOPgE-LUz9U3MDItzE3XMsxOttJPyszPyU-v1M8vSk_MyyzOjU_OSSwuzkzLTE4syczPsyopyi_IyExWyEktS81ZxKqYklgK5OcppKhnpCaX5Bcp5GWWpSaWKkDUFZamAgAzPsp7ZAAAAA&ved=2ahUKEwjR3JjvwZP1AhWR3YUKHbOaDsMQ6BMoAHoECB4QAg
https://www.google.com/search?sa=X&bih=657&biw=1366&hl=fr&q=dauphin+d%27hector+classification+sup%C3%A9rieure&stick=H4sIAAAAAAAAAOPgE-LUz9U3MDItzE3XssxOttJPyszPyU-v1M8vSk_MyyzOjU_OSSwuzkzLTE4syczPs8rITM9ILVJAFV3Eqp2SWFqQkZmnkKKekZpcko-uQqG4tODwyqLM1NKiVABj7GZTdgAAAA&ved=2ahUKEwjR3JjvwZP1AhWR3YUKHbOaDsMQ6BMoAHoECB0QAg
https://www.google.com/search?sa=X&bih=657&biw=1366&hl=fr&q=Cephalorhynchus&stick=H4sIAAAAAAAAAOPgE-LUz9U3MDItzE1XgjMrtSyzk630kzLzc_LTK_Xzi9IT8zKLc-OTcxKLizPTMpMTSzLz86wyMtMzUosUUEUXsfI7pxZkJObkF2VU5iVnlBbvYGUEABaPmxNoAAAA&ved=2ahUKEwjR3JjvwZP1AhWR3YUKHbOaDsMQmxMoAXoECB0QAw
https://www.google.com/search?sa=X&bih=657&biw=1366&hl=fr&q=dauphin+d%27hector+sous-classe&ved=2ahUKEwjR3JjvwZP1AhWR3YUKHbOaDsMQ6BMoAHoECA8QAg
https://www.google.com/search?sa=X&bih=657&biw=1366&hl=fr&q=Theria&stick=H4sIAAAAAAAAAONgVuLUz9U3MKwwNk1fxMoWkpFalJkIAHUwsi4WAAAA&ved=2ahUKEwjR3JjvwZP1AhWR3YUKHbOaDsMQmxMoAXoECA8QAw


Ce club se constitue de 3 personnes : Serge le président de l'association, Juliette Bérard, animatrice qui prend les
enfants du plus jeune âge jusqu'à 11 ans, et Coraline, qui a les adolescents de 11 à 18 ans. 
Les répétitions se font tous les mercredis après-midi de 13h30 à 15h pour les enfants et 15h45 à 18h15 pour les
adolescents sauf pendant les vacances.
Comment ça se déroule ? Au début de chaque cours il y a un échauffement pour se mettre dans la peau du
personnage que l’on va jouer par la suite. Dans les premières séances après la rentrée nous ne faisons que des
activités. C’est par la suite que nous allons travailler sur une scène choisie par Juliette ou Coraline. Elle sera présentée à
l’Espace des Anges pour finir l’année en beauté et recommencer une autre l’année prochaine.

Le club de théâtre du nom 1,2,3 soleil est une association qui se situe au collège Saint
Privat. 
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1,2,3 SOLEIL P A R  G A B R I E L  D U D I C O U R T  L E V A S S E U R
I L L U S T R A T I O N S  :  L I L O U  D U R A N D

LE TÉLÉTHON : UNE GRANDE HISTOIRE
P A R  J U L I N E  D A L L E
Le téléthon est une longue émission de télévision qui dure un week-end. Elle
consiste à récolter de l’argent donné par les citoyens pour faire des recherches
médicales et ainsi guérir des maladies rares.

Cette association a été fondée par des malades et des
parents de malades en 1958. L’association est née d’une
volonté : guérir des maladies longtemps considérées
comme incurables. Le téléthon est organisé chaque année
depuis 1987. Il est planifié par l'Association française contre
les myopathies mais aussi pour d’autres maladies rares.
Quand on nous parle du téléthon, nous pensons souvent
aux personnes handicapés, en fauteuil roulant, qui ne
peuvent pas faire la même chose que nous. Mais il existe
aussi d’autres maladies, moins connues, qui ne se voient
pas en apparence mais qui sont pourtant bien présentes et
qui font des ravages. 
Les dons d’argent permettent de financer de nouveaux
appareils ou des remèdes encore plus performants que les
anciens ou tout simplement créer le premier remède pour
cette maladie. 
Voici les fonds récoltés et l’année record : L’année record
est…2006, où la somme totale a été de 106 696 532 €.En
2021, 73 622 019€ ont été récoltés mais nous pouvons faire
des dons tous les jours

9€ vont servir aux frais de gestion
11€ seront utilisés en frais de collecte
80€ pour la lutte contre les maladies; 
55€ pour la recherche; 

Pour 100€ récoltés, voici comment ils sont répartis:

Quand on nous parle des maladies du téléthon, on pense
souvent au cancer (ce qui est vrai), mais il existe d’autres
maladies qui sont parfois beaucoup plus graves mais
aussi plus rares. Grâce à cet article vous allez en
apprendre quelques unes :

23€ pour améliorer la vie des malades 
2€ pour les informations scientifiques, médicales et
sociales.  

L’amyotrophie spinale (maladie rare, d'origine
génétique, qui touchent les cellules nerveuses qui
commandent les muscles)
Les myopathies des ceintures (ensemble de maladies
musculaires. Elles toucheraient environ 5 à 6 personnes
sur 1 million)
La maladie de Charcot-Marie-Tooth (maladie qui
entraîne une paralysie progressive des jambes et des
mains. C’est la maladie neurologique héréditaire la
plus fréquente au monde)
La sclérose latérale amyotrophique ou SLA (maladie
du neurone moteur la plus fréquente. Elle se
caractérise par une perte progressive des neurones
moteurs du cerveau et de la moelle)
La Drépanocytose (maladie génétique héréditaire
touchant les globules rouges)

Le Téléthon 2022 commence dans 318 jours !


